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 O governador Wilson Lima e o prefeito David Almeida vistoriaram, ontem (16) os serviços de recapeamento na rua Cubatão, bairro Redenção, zona centro-oeste 
da cidade. A previsão é de que só nesta localidade mais de 70 ruas sejam recapeadas, entre principais e secundárias. Deste total, 22 já receberam novo pavimento.
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STF tem maioria para derrubar 
decreto ambiental de Bolsonaro

Sete dos 11 ministros 
votaram para invalidar 
decreto sobre áreas de 
proteção e empreendi-
mentos de irrigação

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou maioria, em 
julgamento virtual inicia-
do na última sexta-feira 

(13), para derrubar a Resolução nº 
500/2020 do Conselho Nacional 
do Meio Ambiente (Conama), que 
alterou três normas anteriores que 
tratavam do licenciamento para 
empreendimentos de irrigação e 

Em abril, o Supremo Tribunal Federal já havia declarado inconstitucionais três decretos ambientais de Bolsonaro

dos limites de Áreas de Preserva-
ção Permanente (APPs).

Em seu voto, a ministra relatora 
do caso, Rosa Weber, defendeu 
que a resolução “vulnera princípios 
basilares da Constituição Federal, 
sonega proteção adequada e sufi-
ciente ao direito fundamental ao 
meio ambiente equilibrado nela 
assegurado e promove desalinho”.

 Acompanharam o voto da rela-
tora os ministros Luiz Edson Fa-
chin, Ricardo Lewandowski, Cár-
men Lúcia, Dias Toffoli e Alexandre 
de Moraes. Com isso, sete dos 11 
ministros do tribunal já votaram 
no julgamento virtual, que será 
encerrado até a próxima sexta-
-feira (20). Faltam os votos de 

André Mendonça, Nunes Marques, 
Luís Roberto Barroso e Luiz Fux.

A Resolução 500/2020 do Co-
nama, assinada pelo ex-ministro 
Ricardo Salles, revogava a Reso-
lução 284/2001, que versa sobre 
o licenciamento de empreendi-
mentos de irrigação; a 302/2002, 
que dispõe sobre os limites das 
Áreas de Preservação Permanen-
te e as condições para utilização 
do entorno desse território; e a 
303/2002, que dispõe sobre os 
parâmetros e limites das APPs.

A ministra Weber defendeu, 
em seu voto, que a Resolução 
284/2001 tem como objeti-
vo proteger os processos eco-
lógicos e o manejo sustentável 

dos ecossistemas. “A evidenciar 
graves e imediatos riscos para 
a preservação dos recursos hí-
dricos, em prejuízo da qualidade 
de vida das presentes e futuras 
gerações”, ressaltou a relatora do 
caso sobre a revogação da medida  
do Conama.

Em abril, o Supremo Tribu-
nal Federal já havia declarado 
inconstitucionais três decre-
tos ambientais de Bolsonaro. 
Na ocasião, a Corte entendeu 
que as medidas violavam a 
Constituição por favorecer o 
desmatamento e dificultar a 
arrecadação de dinheiro para 
a preservação da Amazônia e 
do meio ambiente no Brasil.

DivuLgAçãO

Prefeitura 
garante verba 
ao Manaus F.C.

INVESTIMENTO

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, se reu-
niu, nesta segunda-feira 
16), com os dirigentes do 
Manaus Futebol Clube, 
giovanni Silva, Luis Mi-
toso e Bismark Miranda, 
para tratar sobre o con-
vênio de R$ 2 milhões 
para patrocinar o clube 
amazonense. O chefe do 
Executivo municipal des-
tacou que o patrocínio 
tem o objetivo de ajudar 
na disputa da série C do 
Campeonato Brasileiro, 
com a intenção de que 
o time manauara alcan-
ce o acesso à Série B. 
Na temporada passada, 
a prefeitura investiu R$ 1 
milhão no Manaus, e nes-
te ano o recurso dobrou. 

“Nós temos que incen-
tivar, patrocinar o Ma-
naus, para que ele suba 
para série B, e depois nos-
sa meta é que ele suba 
para a série A, fazendo de 
Manaus, uma das capitais 
no Brasil com a maior prá-
tica de esportes, no caso o 
futebol, que é o que tem 
maior atração”, enfatizou 
o prefeito, durante reu-
nião que ocorreu na sede 
da prefeitura, no bairro 
Compensa, zona Oeste.

Além do futebol, David 
Almeida informou que 
outras atividades es-
portivas também devem 
receber investimentos 
do Executivo municipal, 
para fomentar a prática 
na capital.

“E nós vamos continu-
ar investindo no esporte, 
no atletismo, no vôlei. Eu 
quero fazer de Manaus, 
uma cidade esportiva”, 
completou Almeida.
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Contradição
A manifestação da Abinee no Su-

premo soa contraditória já que o 
presidente da entidade, Humberto 
Barbato, se posicionou a favor da 
ZFM em recente audiência pública 
realizada na Câmara Federal pelo 
deputado Marcelo Ramos (PSD) 
para debater os efeitos dos decre-
tos presidenciais sobre a redução 
do IPI atingindo a ZFM.

Além da suspensão temporária da 
liminar de Alexandre, a Abinee quer 
que o Ministério da Economia infor-
me a relação dos PPBs (Processos 
Produtivos Básicos) pertinentes aos 
produtos fabricados na ZFM.

Respeito à Carta
Para o deputado Bosco Saraiva, 

a decisão de Alexandre de Moraes 
favorável à ZFM restabeleceu a or-
dem constitucional que protege os 
incentivos fiscais do modelo e que 
havia sido “solapada” pelos decretos 
do Palácio do Planalto.

“O modelo ZFM é diferenciado 
e sua competitividade é protegida 
pela Constituição, os decretos pre-
sidenciais não ofereciam nenhuma 
medida compensatória à produção 
na ZFM”, disse o parlamentar.

Disputa aberta 
Enquanto técnicos do Ministério 

da Economia se manifestaram ao 
Valor Econômico contrários à ZFM, 
acusando Alexandre de Moraes de 
“instalar o caos tributário” ao reco-
nhecer os direitos constitucionais 
da ZFM, o ex-secretário da Receita 
Federal, Everardo Maciel, defendeu 
a decisão do ministro.

Para os técnicos, a decisão de Mo-
raes virou norma geral no país para 
quase 4 mil itens listados nos PPBs 
com relação à ZFM, prejudicando a 
indústria de outras regiões. 

Mas Everardo refuta o argumento, 
destacando: ““A decisão do Supre-
mo está corretíssima, devolveu à 
área incentivada o diferencial de 
alíquota que determina sua vanta-
gem competitiva”.

“Tudo como antes”
Everardo Maciel sustenta que a 

ADI em favor da ZFM reverteu o 
conteúdo dos decretos que redu-
ziram o IPI, mas observou que isso 
não causará o “caos tributário”.

“Apenas tudo volta a ser exata-
mente o que era antes”, disse Maciel 
ao Valor, ressaltando que as regras 

dos PPBs seguirão as mesmas na 
ZFM quanto a produtos químicos, 
plásticos, lubrificantes, tintas, adesi-
vos, medicamentos, laminados me-
tálicos, móveis, papéis, água mineral, 
cimento, cerveja, detergente, óleos 
essenciais e policarbonatos. 

Linhas alteradas
Por meio do IMMU, a Prefeitura 

de Manaus informa aos usuários do 
transporte coletivo que sete linhas 
que atendem a Avenida Sumaúma, 
na Zona Norte, terão mudanças tem-
porárias em seus itinerários a partir 
desta terça-feira.

A interdição temporária ocorre em 
consequência de obras envolvendo 
a passagem de nível da Avenida 
Margarita, no bairro Nova Cidade.

No sentido bairro/Centro, as 
linhas 029, 042, 315, 443, 446, 
A032 e A456 seguem normal até 
a Avenida Margarita e depois Ave-
nida Governador José Lindoso, 
Rua Delfi, Avenida Madre Tereza, 
Avenida Samaúma e, em seguida, 

itinerário normal.

Hospital Regional
No sábado (14), o governador Wil-

son Lima apresentou, em Manaca-
puru, o projeto de construção do 
Hospital Regional local, de 175 leitos, 
sendo 32 de UTIs, que vai gerar 2 mil 
empregos no município.

O investimento será de mais de R$ 
82 milhões. Parte dos recursos, da 
ordem de R$ 15 milhões, é oriundo de 
emenda parlamentar do deputado 
federal Átila Lins (PSD).

Sete beneficiados
Segundo Wilson Lima, 219 mil pes-

soas de sete municípios da área se-
rão beneficiadas pela nova unidade 
de saúde manacapuruense. 

Os serviços de saúde alcançarão  
as populações também de Anori, 
Anamã, Beruri, Caapiranga, Codajás 
e Novo Airão. 

 
Auxílio Enchente
Conforme Wilson, o Auxílio En-

chente, entregue para 9.673 famí-
lias em Manacapuru, injetará mais 
de R$ 2,9 milhões na economia 
local.

 
O pagamento do Auxílio benefi-

ciará cerca de 100 mil famílias este 
ano, fazendo  parte das ações do 
Governo do Estado na Operação 
Enchente 2022.

Repasse gordo
Repercute nas redes sociais o 

repasse de R$ 5 milhões  com que 
o governador Wilson Lima buscará 
incentivar o futebol amazonense. 

O anúncio ocorreu no domingo 
(15) e o benefício, via Fundação 
Amazonas Alto Rendimento (Faar), 
alcançará os times de futebol mas-
culino e feminino do Estado filia-
dos à Federação Amazonense de 
Futebol (FAF).

Ação no interior
O senador Omar Aziz e o depu-

tado federal Marcelo Ramos an-
dam cumprindo intensas agen-

das no interior do Estado nos 
finais de semana.

Entre sexta-feira e domingo 
passados, a dupla do PSD percor-
reu os municípios de Jutaí, Fonte 
Boa, São Paulo de Olivença, Santo 
Antônio do Icá e Tonantins, nas 
calhas dos rios Jutaí e Solimões.

 
Escola Municipal
Outro parlamentar com forte 

presença no interior é o  presidente 
da Assembleia Legislativa (Aleam), 
deputado Roberto Cidade (UB).

No último fim de semana, ele 
esteve em Sucunduri, município 
de Apuí, na divisa do Amazonas 
com o Pará, onde inaugurou, na 
companhia do prefeito Marcos 
Lise, a Escola Professora Maria 
de Nazaré.

A nova unidade educacional pos-
sui dez salas de aula e capacidade 
para atender 300 crianças do En-
sino Fundamental.

Gabaritos
Mais de 40 mil pessoas fizeram 

as provas do concurso público re-
alizado pelo Detran-AM,  no último 
domingo, envolvendo Manaus e os 
municípios de Eirunepé, Humaitá, 
Parintins, Tabatinga e Tefé.

 

Os gabaritos das provas estão 
disponíveis no site do Instituto 
Brasileiro de Formação e Capa-
citação (IBFC), no link https://
www.ibfc.org.br/concurso/con-
curso_selecionado/390.

Livro de Sérgio 
Acontecerá nesta terça-feira (17) 

o lançamento do livro-reportagem 
‘Manaus de Frente para a Floresta’, 
do jornalista Sérgio Adeodato.

A obra traz a visão de 60 
personalidades de Manaus, 
anônimas e famosas, como o 
músico Celdo Braga, o empre-
sário Denis Minev, o artista 
plástico Luiz Antonio Vieira e a 
ambientalista Érika Schloemp, 
sobre a relação entre a metró-
pole da Amazônia, a floresta 
que a cerca e os desafios da 
região para o futuro.

O livro é um dos produtos do pro-
jeto multimídia ‘Manaus de Frente 
para Floresta’, que tem apoio da 
Manauscult, da  Fundação Ama-
zônia Sustentável (FAS), Coca-Cola 
Brasil e outras entidades.

Abinee investe contra ZFM no STF e 
deputado reage: ‘Um absurdo, não vai passar’

Velha inimiga dos incentivos fiscais concedidos ao parque industrial instalado no Amazonas, 
a Associação Brasileira da Indústria Elétrica e Eletrônica (Abinee) ingressou com ação no 
Supremo Tribunal Federal pedindo a suspensão da liminar do ministro Alexandre de Moraes 
que preserva a competitividade do modelo Zona Franca de Manaus.

“A ação da ABINEE contra a medida do ministro Alexandre de Moraes em favor da ZFM 
é absurda e não vai passar. Desde sempre essa entidade trabalha contra o nosso parque 
industrial”, disse à coluna o deputado federal Bosco Saraiva, presidente do Solidariedade, 
partido cuja ADI ensejou a decisão de Moraes.

“Pessoalmente, tenho convicção de que nada mudará o posicionamento do STF em favor 
da ZFM e da preservação do texto constitucional”, afirma Bosco, afirmando apostar em mais 
uma vitória do Amazonas no Supremo.

 Aos garis da cidade de Manaus, cujo dia foi comemorado ontem. Eles 
realizam os serviços de limpeza para deixar a cidade livre do acúmulo de 
lixo e evitar a proliferação de doenças. Receberam justa homenagem por 
parte da prefeitura de Manaus, em evento que aconteceu no Assel Clube 
Manaus, na avenida do Turismo, zona Oeste, e contou com a presença do 
prefeito David Almeida e do governador Wilson Lima. O chefe do Executivo 
municipal destacou que reconhece o valor e dedicação de cada profissional 
em zelar pelo município.

 Ao novo ministro de Minas e Energia do governo de Jair Bolso-
naro, Adolfo Sachsida, que disse que “mulheres recebem menos 
que os homens porque engravidam e “faltam bastante para ir 
ao médico”. Estarrecedor o nível dos ministros escolhidos nessa 
gestão”. O Brasil é um país formado por mulheres guerreiras que 
trabalham, chefiam e sustentam suas famílias com tanto afinco 
e responsabilidade como os homens.

DIVULGAçãO DIVULGAçãO

DIVULGAçãO

Aplausos Vaias
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A política do pão e circo
Uma crescente miséria, 

governos desacreditados, 
péssimos serviços públicos 
oferecidos à população, 
povo sem esperança no fu-
turo e muita corrupção, são 
realidades sufocadas pela 
política do pão e circo, tão 
antiga, mas que é ainda, mui-
to determinante no imenso 
estado do Amazonas.

Não... não... não é a história 
do Império Romano, em que 
os imperadores conseguiam 
acalmar a inquietação social e 
a fome da população com es-
petáculos de gladiadores e de 
animais ferozes nos coliseus e 
com a distribuição de cereais 
aos famintos para que os go-
vernantes fossem adorados e 
tivessem longos períodos de 
reinado, mas é sim, a política 
real nos dias atuais.

O  Cadastro Geral de Em-
pregados e Desempregados 
(CAGED) e o Ministério da 
Cidadania divulgaram no úl-
timo mês de fevereiro, por 
exemplo, uma triste consta-
tação: 12 estados brasileiros 
têm mais pessoas receben-
do o Auxílio Brasil do que 
trabalhadores com cartei-
ra assinada. O Amazonas é 
um desses estados, onde o 
auxílio estatal assegura o 
benefício a milhares de bra-
sileiros, superando o núme-
ro de pessoas com carteira 
assinada.

É de conhecimento pú-
blico que o Índice de De-
senvolvimento Humano 
Municipal - IDHM, que de-
fine a qualidade de vida 
dos municípios nas áreas 
longevidade, da educação 
e renda, é uma vergonha 
na maioria das cidades do 
interior do Amazonas. As 
péssimas condições de vida 
elevam o estado e a região 
Amazônica, como territórios 
com extrema pobreza e com 
péssimos gestores.

No plano político, famílias 
e pequenos grupos de em-
presários controlam mu-
nicípios há décadas, mes-
mo com contas rejeitadas 

pelo Tribunal de Contas 
e inúmeros processos de 
improbidade administrati-
va no Poder Judiciário. Há 
muita impunidade, há mui-
ta riqueza desviada e falta 
transparência!

Com a pandemia da Co-
vid-19, com as enchentes 
naturais e com o ano eleito-
ral, governantes começaram 
a entregar ranchos, cartões 
de benefícios financeiros, 
peixes, absorvente feminino 
e a contratar shows caros de 
artistas famosos sem qual-
quer licitação, uma união da 
comida com a festa.

Nada de resolução de pro-
blemas estruturais, como a 
produção de alimentos, a 
ampliação da saúde bási-
ca, falta de água tratada, a 
destinação correta do lixo, 
ausência de creches e o 
ordenamento do espaço ur-
bano. Tais demandas não 
estão em primeiro plano. 
Sequer existe um plano de 
desenvolvimento econômi-
co municipal.

A capital amazonense não 
fica distante do pão e circo. 
Já teve muita distribuição de 
rancho, de cartões e anún-
cios de que seria a cidade 
olímpica com a construção 
da Vila Olímpica; que estaria 
na condição da cidade do 
futebol com a realização da 
Copa do Mundo; e já andam 
falando que Manaus será 
esportiva com a realização 
da maratona de rua. Mas, 
a cidade continua sem um 
plano real para o presente 
e para o futuro.

É muito difícil romper com 
a política do pão e circo. 
O povo anda cabisbaixo, o 
custo de vida ficou mais 
caro, a dignidade não tem 
voz, a fome tem pressa, 
os músicos encantam e os 
poderosos ficam mais po-
derosos, mas quem sabe...
toda essa situação pode se 
transformar em mudanças 
nas urnas... Talvez.  Um dia o 
poderoso Império Romano 
também ruiu.

“Cada um com sua loucura”
Vice Hamilton Mourão comparando defensores do AI-5 à turma da “foice e martelo”

Simon em sua ira santa: ‘Lula deveria estar na cadeia’

Identificados
Simon acusou os lulistas 

Renan e Eunício Oliveira (CE) 
de integrar o grupo “identi-
ficado com a Operação Lava 
Jato”. 

Casos na gaveta
“Está provado e reconheci-

do”, diz ele, “embora os pro-
cessos não andem porque 
o Supremo Tribunal Federal 
deixou na gaveta”. 

Marca dolorosa
“A marca que eles deixaram 

é triste e dolorosa”, disse o 
veterano político ao se referir 
aos dois ex-presidentes do 
Senado. 

Troca-troca
“Esses nomes têm conde-

nações graves e sérias, mas 
o Supremo fez uma espécie 
de troca-troca: um não mexe 
com o outro”, acusou

Mortes violentas caíram 
10% desde 2020 em SP

Dados do primeiro trimes-
tre de 2022 revelam queda 
de 10% nas mortes violentas, 
no Estado de São Paulo, com-
paradas ao mesmo período 
de 2020, antes do início da 
pandemia. O resultado corro-
bora a tendência nacional da 
queda na violência, apontado 
pelo Mapa da Violência, em 
fevereiro, que registrou uma 
diminuição de 7% nos assas-
sinatos em todo o Brasil, em 
2021: o menor patamar da 
série histórica, desde 2007.

Em São Paulo
Considerando homicídios 

dolosos, latrocínios e lesões 
seguidas de morte, foram 
780 entre janeiro e março 
deste ano, contra 867, em 
2020. 

Nova realidade
Segundo a Secretaria de 

Segurança Pública, foram 710 
homicídios, 43 latrocínios e 
27 lesões seguidas de mortes 
em 2022.

Antes do isolamento

Em 2020, São Paulo regis-
trou 759 homicídios dolosos, 
58 latrocínios e 50 lesões 
seguidas de mortes, apenas 
no primeiro trimestre do ano.

Direto, sem papas
Destaque para a frase do 

presidente Jair Bolsonaro, 
ontem, na Apas, que arran-
cou gargalhadas: “Não de-
vemos medir palavras para 
defender o Brasil. Ficam de 
frescura, ‘ele fala palavrão’. 
Então vota naqueles do pas-
sado, que falavam bonito e 
ferravam vocês”.

Coca-Cola enganosa
Em nota cara-de-pau, a Co-

ca-Cola alega que os Del Valle 
Fresh, proibidos pelo Procon 
no DF, “não são e nunca fo-
ram classificados como suco 
ou néctar”. Mas do rótulo à 
propaganda, tudo remete a 
“frutas”, longe das garrafas. 

Minha empresa, minha vida
O brasileiro empreende para 

prosperar. Levantamento da 
Contabilizei mostra que a veia 
empreendedora fez o país ter 
mais de um milhão de em-
presas abertas no primeiro 
trimestre, pelo segundo ano 
seguido.

Realidade verificada
A margem de lucro da Pe-

trobras mantém a tendência 
de alta nos preços de com-
bustíveis no Brasil. Pesquisa 
TicketLog em 21 mil postos 
revela 3ª alta seguida na ga-
solina, com média de R$ 7,55, 
e etanol a R$ 6,15.

Quando quer ser rápido...
O Congresso promulga, nes-

ta terça (17), a Emenda Cons-
titucional que aumenta de 65 
para 70 anos a idade máxima 
para nomeados a tribunais 
regionais federais e superio-
res. A PEC foi apresentada há 
sete meses.

Sem medo de cara feia
O senador Eduardo Girão 

(Pode-CE) apontou o STF 
como principal “vilão” da ten-

tativa de destruir o legado 
da Lava Jato. “Livrou políti-
cos poderosos e empresários, 
mas também muitos corrup-
tos”, indigna-se.

Esforço valeu
O vacinabrasil.org já registra 

435 milhões de doses aplica-
das na população brasileira, 
desde o início. É o suficiente 
para todos os brasileiros te-
rem recebido duas vacinas 
contra a covid.

Semana importante
O plenário da Câmara tem 

oito medidas provisórias na 
pauta, esta semana, incluin-
do a que aumentou o salário 
mínimo para R$1.212 e a MP 
que renegocia dívidas do Fies, 
o fundo de financiamento es-
tudantil.

Pensando bem...
...casamento com festa de 

arromba em plena quarta-
-feira é para quem não tra-
balha mesmo.

PODER SEM PUDOR

Curto e grosso
Eleito governador de Alago-

as, Silvestre Péricles de Góis 
Monteiro recebeu antes da 
posse um amigo oferecido: 
“Governador, estou numa si-
tuação complicada. Comen-
tam na cidade que eu farei 
parte do seu secretariado. 
Todo mundo pergunta se é 
verdade e eu fico sem saber o 
que dizer.” Silvestre encerrou 
a conversa mole: “Faz o se-
guinte: quando o incomoda-
rem com isso, diga que nunca 
passou pela minha cabeça a 
ideia de convidar você para 
coisa alguma.”

Carlos Santiago 
Advogado, sociólogo e cientista político

O ex-senador Pedro Simon (RS), fundador do MDB, continua com a coragem que marcou 
sua atuação por 32 anos só no Senado. Sua entrevista, no último fim de semana, à honrosa 
exceção do Estadão, que a publicou, passou ao largo das repercussões. “Lula deveria estar 
na cadeia”, afirmou sobre o petista acusado de chefiar a quadrilha que promoveu roubo 
bilionário nos cofres públicos. Mas sua ira santa se dirigiu também lulistas do MDB como 
o senador Renan Calheiros (AL).

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

De novo a Abinee 
Novamente, a Associação Brasileira da Indústria Elétrica e 

Eletrônica (Abinee) se volta contra o modelo Zona Franca de 
Manaus. De novo, ela recorre  ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) na tentativa de prejudicar o parque industrial ama-
zonense, desta vez pedindo a revogação da decisão liminar 
do ministro Alexandre de Moraes que reverteu o corte do 
Imposto de Produtos Industrializados (IPI) para a ZFM.

A cúpula da Abinee, sob o comando de Humberto Barbato, 
não se conforma com a acertada decisão do ministro, que, 
na verdade, não alterou a essência dos decretos do pre-
sidente Jair Bolsonaro quanto à redução das alíquotas do 
IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados) em benefício 
da indústria nacional, mas apenas excepcionalizou os pro-
dutos fabricados no PIM com o amparo do PPB (Processo 
Produtivo Básico).

Ontem, contracenando com a Abinee, técnicos do Minis-
tério da Economia declararam ao conceituado jornal Valor 
Econômico que a decisão de Moraes fora um equívoco e 
que instalava o “caos tributário” no país. Tocaram fogo no 
circo para pressionar, evidentemente, o plenário do STF 
que se reunirá em breve para dar a última palavra sobre o 
ato de Moraes.

Na hora certa, também ontem, o ex-secretário da Receita 
Federal, Everardo Maciel, usou o mesmo espaço do Valor para 
se opor a Abinee e aos técnicos do ministro Paulo Guedes. 

Segundo ele, Alexandre de Moraes agiu com total sensa-
tez, reconhecendo os direitos do parque incentivado criado 
no Amazonas em 1967 pelo governo do saudoso marechal 
Humberto de Alencar Castelo branco. Para Maciel, a decisão 
de Moraes “foi corretíssima”, pelo que se acredita que ela 
será referendada pelo colegiado do STF.



Manaus precisa ser discutida 
em diversos âmbitos, e afirma 
que o modelo é sempre alvo 
de ataques.  

“Todos os políticos desta ter-
ra devem ter o empenho, para 
garantir, não só a suspensão 
de um decreto, mas garantir a 

estabilidade do sistema. O que 
salva a Zona Franca é a garantia 
de estabilidade, e não há nada 
previsto nessa área. Também 
preciso começar algo que está 
atrasado há trinta anos, que 
é o desenvolvimento de uma 
economia paralela”,declarou. 

Manaus, terça-feira 17 de maio de 2022

‘Zé Ricardo e eu sempre estivemos juntos’, 
afirma Praciano sobre possível ‘dobradinha’

Desde 2019, já foram 
reassentadas 1,4 mil fa-
mílias – cerca de 7 mil 
pessoas – nas áreas in-
tervenção do programa

O governador Wilson Lima 
autorizou, nesta segun-
da-feira (16), o paga-
mento do último lote de 

indenizações para beneficiários 
do Programa Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosamin+) 
que residiam em áreas de ris-
co no Igarapé do Quarenta, que 
estão em processo reassenta-
mento. São R$ 3,7 milhões em 
indenizações, bônus-moradia e 
auxílio-moradia para 55 famílias.

As famílias beneficiadas com o 
último lote moravam no trecho 
entre a avenida Costa e Silva 
(Silves) e a rua Maués, bairro 
Cachoeirinha, zona sul.

“Isso é resultado de um compro-
misso que a gente havia assumido 
lá atrás, de continuidade do Prosa-
min nesta área. Estamos pagando 
essas indenizações e também es-
tamos tocando aquelas obras. Ago-
ra, com o início do verão amazônico, 
vamos poder trabalhar com mais 
intensidade na região”, destacou 
Wilson Lima durante a solenidade 
de pagamento, no Centro de Con-
venções Vasco Vasques.

Realizada pela Superinten-
dência Estadual de Habitação 
(Suhab), a ação faz parte do 
processo de reassentamento de 
famílias de áreas de risco sob 
intervenção do Prosamin+ no Iga-
rapé do Quarenta. O programa é 
executado pela Unidade Gestora 
de Projeto Especiais (UGPE).

O governador ressaltou que o 
Estado trabalha para solucionar 

DIVULGAçãO
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  Praciano diz estar motivado para voltar a desempenhar cargo público 

 O ex-deputado federal Fran-
cisco Praciano anunciou ao Em 
Tempo que nesta semana defi-
nirá o cargo para concorrer ao 
pleito deste ano. Após cerca de 
7 anos longe do cenário político, 
ele confirma sua volta, ainda 
pela sigla que o elegeu nos 
anos anteriores, o Partido dos 
Trabalhadores (PT).  

“Quinta-feira (19) eu faço a 
inscrição. Por conta da federa-
ção, nós temos somente quatro 
vagas. Há um debate, um con-
flito interno disputando essas 
quatro vagas”, explicou. 

Ele afirma que vem discutin-
do com o grupo do deputado 
federal Zé Ricardo, dentro da 
sigla, para que ambos possam 
se unir para realizar uma “do-
bradinha”, como já foi feito em 
eleições anteriores. 

“Zé Ricardo e eu sempre es-
tivemos juntos. Ele representa 
muito bem para federal e eu 
sempre fiz campanhas e man-
datos com ele, vamos tentar 

repetir. Se não der para federal, 
eu venho para estadual, mas a 
conversa com o Zé Ricardo está 
bem avançada”,disse.

Em suas redes sociais, o de-
putado federal Zé Ricardo (PT) 
chegou a anunciar que Praciano 
se candidataria ao cargo de de-
putado estadual. 

“Conversei agora com Pracia-
no e ele confirmou que será 
candidato a deputado estadual 
para reforçar a chapa do PT. 
Ele falou que pretende repetir 
a dobradinha que fizemos em 
eleições anteriores quando ele 
foi para federal e eu estadual. 
Agora ele vai para estadual e 
eu federal”, escreveu.

Praciano explicou que no 
dia 29 haverá um encontro 
do partido para a tentativa de 
consolidar as alianças e listas 
proporcionais para a eleição. 
Ele salienta que no Amazonas, 
o Partido dos Trabalhadores 
é uma sigla bem consolidada. 

“O PT ainda está bem avaliado 

pela sociedade. Aqui nós tive-
mos uma presença bem forte 
do Bolsonaro, o que inibe um 
pouco a imagem do partido e, 
por conta disso, acredito que 
o partido deva ir mais para a 
rua, ser mais ousado e promo-
ver junto à sociedade formação 
política”,  criticou.  

Ele também pontua que sua 
volta para a política é marcada 
pela sensação de que “as coisas 
não mudaram”. 

Segundo o político, muitas 
das lutas que assumiu em seu 
último mandato, não estão em 
pauta atualmente. 

“Nós temos que ‘amazonidar’ 
as nossas pautas. Tenho a ex-
pectativa que neste ano ainda 
temos muito trabalho, como 
continuar com a luta pela éti-
ca, buscar a qualidade de ser-
viços públicos e lutar por uma 
economia complementar a Zona 
Franca”, explicou.  

Ele observou que a atual 
situação da Zona Franca de 
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problemas de falta de mora-
dia em Manaus e no interior.  
“A gente tem um déficit habi-
tacional e esse é um trabalho 
a longo prazo, para que a gente 
possa equacionar essa situação. 
A gente tem outros projetos em 
encaminhamento, como os Pro-
samins do interior. A nossa UGPE 
está acompanhando isso de per-
to”, enfatizou Wilson Lima. 

Desde 2019, o Prosamin+ já re-
tirou cerca de 1,4 mil famílias das 
áreas de risco de inundação e desa-
bamentos nos igarapés do Quaren-
ta, Mestre Chico e São Raimundo, 
o que corresponde a 7 mil pessoas. 

Uma destas é a industriária 

Sharla Queiroz da Silva, 37.
“Eu morava no Igarapé do 40, e as 

condições de moradia eram muito 
precárias e era muito difícil por 
conta da enchente, alagação, era 
muito inseto, era todo ano aquele 
aperreio. Agora com o bônus mo-
radia que o Governo vai dar, eu 
vou ter a minha casa e um lugar 
melhor para morar”, celebrou ela, 
que recebeu nesta segunda-feira.

O Governo do Amazonas, em 
3 anos e 5 meses, já investiu R$ 
66.592.282,37 para reassenta-
mento de famílias beneficiárias 
do Prosamim +. Os recursos são 
financiados pelo Banco Interame-
ricano de Desenvolvimento (BID)

Famílias beneficiadas
As 55 famílias do Igarapé do 

Quarenta que recebem o bene-
fício nesta segunda-feira estão 
assim divididas: 23 indenizações 
(valores que variam de acordo 
com o valor da benfeitoria do 
imóvel), 13 bônus-moradia no va-
lor de R$ 50 mil (solução aplicada 
para aquisição de casa regulari-
zada no mercado imobiliário) e 19 
auxílios-moradia no valor de R$ 
6 mil (aplicada a inquilinos e ce-
didos atendidos pelo programa). 

Requalificação urbana 
Com esses benefícios pagos, a 

UGPE poderá avançar nas fren-

tes de obras do Igarapé do Qua-
renta, que prevê requalificação 
urbana e viária que vão otimizar 
o trânsito da cidade.

No local, a UGPE realiza obra 
num trecho do igarapé entre as 
ruas Silves e Maués, que incluem 
a construção de duas vias para 
permitir a ligação mais rápida 
entre o Distrito Industrial e o 
Centro. Há, ainda, serviços de 
macro e micro drenagem, redes 
de coleta de esgoto, construção 
de novas áreas para prática es-
portiva e convívio social, assim 
como as reformas dos campos 
comunitários Betanhão e No-
roeste.

ELEIÇÕES

Wilson Lima conclui indenizações 
para famílias do Prosamim+

 As famílias beneficiadas com o último lote moravam no trecho entre a avenida Costa e Silva (Silves) e a rua Maués
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Bolsonaro diz que Lula 
‘não sabe o que é Deus’

Justiça arquiva 
caso de supostas 
rachadinhas

Na última semana, 
o ex-presidente 
Lula afirmou que 
Bolsonaro teme 
ser preso caso 
perca as eleições. 
Chefe do Executivo 
reagiu à acusação

divulgação

ARQUIVAMENTO

o Tribunal de Jus-
tiça do Rio de Janei-
ro (TJ-RJ) rejeitou a 
denúncia do Ministé-
rio Público (MP) con-
tra o senador Flávio 
Bolsonaro em pro-
cesso que envolvia 
investigações sobre 
o suposto esquema 
de rachadinha na as-
sembleia legislati-
va do estado (alerj). 
a decisão, divulgada 
nesta segunda-feira 
(16), foi tomada pelo 
Órgão Especial.

o próprio MP pediu a 
extinção da denúncia, 
depois que as provas 
usadas na peça acu-
satória foram anu-
ladas pelo Superior 
Tribunal de Justiça 
(STJ) e pelo Supre-
mo Tribunal Federal 
(STF). No pedido, o MP 
reconheceu que, em 
face do decidido pe-
las cortes superiores, 
nenhum dos elemen-
tos obtidos a partir 
da análise dos dados 
bancários e fiscais dos 
denunciados pode-
ria ser utilizado para 
embasar a denúncia, 
que listava possíveis 
indícios de peculato, 
lavagem de dinheiro 
e outros crimes. 

de acordo com a 
tese acolhida pela 
relatora do processo, 
desembargadora Ma-
ria augusta vaz Mon-
teiro de Figueiredo, a 
denúncia foi ofere-
cida por quem tinha 
atribuição para ofere-
cer, descreveu fatos, 
em tese típicos, e se 
escorou em elemen-
tos de informação 
que posteriormente 
foram reconhecidos 
que foram obtidos de 
forma ilícita pelo STJ.

A CNI, a ZFM e a segurança jurídica 
Na última sexta-feira, 13 de Maio, a 
Confederação Nacional da indústria 
(CNi) 
solicitou ao ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), alexandre de 
Moraes, 
sua participação como amicus curiae 
na ação direta de inconstituciona-
lidade 
(adi) 7.153, da qual o ministro é re-
lator. Ele suspendeu os efeitos de 
três decretos federais que reduzem a 
alíquota do imposto sobre Produtos 
industrializados (iPi) e que ferem 
de morte os produtos fabricados na 
Zona Franca de Manaus (ZFM). 
Como competir com o eventual fa-
bricante de motos do Sudeste se as 
empresas de  Manaus chegam a ter 
20% em sua planilha de custos para 
distribuir seus produtos ao centro 
consumidor, enquanto os demais são 
aquinhoados com uma infraestrutu-
ra adequada? 

Amicus Curiae 
Na petição e interpretação da CNi, 
a medida causa riscos ao setor in-
dustrial em 
todo o território nacional. as empre-
sas, sequer, podem emitir nota fiscal 
enquanto perdurar o impasse. E como 

dizem os ingleses: tempo é dinheiro. 
É óbvia e coerente a demanda de 
nossa entidade nacional de postar-
-se como amicus curiae, ou amigo 
da corte, um instrumento jurídico 
que garante a participação de órgãos 
públicos e entidades da sociedade 
civil em processos judiciais. 

Benefícios para o Brasil 
lemos nessa iniciativa uma boa notí-
cia: a CNi abre mais um espaço para 
o debate 
mais amplo sobre integração nacio-
nal não apenas no âmbito da indús-
tria, mas 
também em todos os aspectos re-
lacionados à geração de emprego, 
renda, 
oportunidades a que todos temos 
direito. de saída, é preciso de lembrar 
que no polo industrial de Manaus 
operam apenas 0,6% dos estabele-
cimentos industriais  do Brasil, en-
quanto o parque fabril paulista conta 
com 30% das indústrias nacionais. 
E esse percentual tão discreto, que 
contribui com apenas 1,5% do PiB, 
gera 500 mil empregos entre dire-
tos e indiretos e, assim procedendo, 
protege a floresta, deixando-a quase 
intacta no amazonas. Não precisa 

listar novamente os benefícios que 
isso propicia ao Brasil. São inúmeros, 
incluindo milhares de 
empregos e oportunidades. 

 Aventureiros e criminosos 
Equivocadamente estão dissemi-
nando uma notícia maldosa a res-
peito dessa 
decisão, segundo a qual a ZFM é 
contra a redução de impostos e, o 
que é pior, 
mantida a cautelar do STF, toda a 
indústria nacional sofrerá graves 
consequências.  
São notas equivocadas porque jamais 
fomos nem seremos contra a redução 
de impostos. afinal, nossa indústria 
só existe porque o Estado Brasileiro, 
com base no expediente constitu-
cional, estabeleceu compensações 
tributárias para as empresas aqui 
se instalarem. o nome disso é segu-
rança jurídica. E o que nós pedimos 
na justiça é o resgate desse direito. 
Fazemos isso há 55 anos, porque o 
Brasil não conseguiu entender o pa-
pel estratégico de desenvolver sem 
depredar a amazônia e também para 
evitar que aventureiros e criminosos 
lancem mão
. 

Quem aguenta tanto imposto? 
Sem essa compensação, as empresas 
do Polo industrial de Manaus saem do 
amazonas e do país. Quem aguenta 
pagar 106 impostos, entre taxas e 
contribuições federais? Por que re-
duzir apenas um imposto, nessa lista 
e 
justamente aquele que o próprio 
Estado Brasileiro estabeleceu para 
atrair as 
empresas e assim, constitucional-
mente, promover a redução as per-
versas 
desigualdades regionais entre o Nor-
te e o Sul do Brasil? os decretos nos 
expulsam de Manaus. as empresas 
vão exportar para o país a partir do 
uruguai, ou do México, aquilo que aqui 
já fabricamos. Talvez seja melhor para 
as empresas, mas também para os 
predadores. Mas será péssimo para 
o consumidor brasileiro, para o clima, 
para o agronegócio e reservatórios de 
água do Sudeste brasileiro. E, não te-
nhamos dúvidas, haverá foguetório nas 
hostes da narcoindústria, aquela que 
não paga imposto, não respeita direitos 
e se porta à margem da lei. E como 
profetizou Rui Barbosa: “fora da lei 
não há – ou não deveria haver – sal-
vação”. 

o presidente concluiu citando um trecho da Bíblia e afirmando que o adversário “não sabe o que é deus”

Em conversa com 
apoiadores nesta 
segunda-feira (16), 
o presidente Jair 
Bolsonaro (Pl) 

afirmou que luiz inácio lula 
da Silva (PT), ex-chefe do 
Executivo, “não tem mais 
humildade”. Na ocasião, o 
mandatário comentava a 
declaração de lula sobre 
os ataques de Bolsonaro 
contra urna eletrônica.

Na última semana, o 
ex-presidente disse que 
Bolsonaro teme ser pre-
so caso perca as eleições. 
“Não adianta desconfiar de 
urna. o que você tem é 
medo de perder e ser preso 
após as eleições”, avaliou o 
petista, em evento na capi-
tal mineira, Belo Horizonte, 
na semana passada. 

Nesta segunda, o chefe 
do Executivo criticou a fala. 
“viu o discurso do lula, de 
prender minha família toda 
depois da eleição? Prender 
por quê? Qual a acusação? 
Fake news? Fake news é 
o que eles não gostam de 
ouvir. É a verdade deles”, 
pontuou Bolsonaro.

o presidente acredita 
que opositores querem 
o culpar por “tudo o que 
está acontecendo” no Bra-
sil. Ele também defendeu 
que “voto não é mercado-
ria”, e que seus eleitores 

precisam ser respeitados.
“Que uma coisa fique 

bem clara: eu não tive 58 
milhões de votos. Eu tive 
58 milhões de pessoas que 
acreditaram em mim. voto 
não é mercadoria e não é 
algo que brota nas urnas 
eletrônicas por aí. votos são 
pessoas e têm que ter res-
peito com elas”, disparou.

Bolsonaro também afir-
mou que lula “perdeu a 
humildade”. “o cara che-
ga e acha que a urna deu 
para ele os votos. Sapiên-
cia, cultura, o cara sabe de 
tudo, entende do alfinete 
ao foguete, e não tem mais 
humildade. Não conversa 
mais com o povo, conver-
sar com o povo para quê? 
Conversar com imbecis? É 
o que vocês são para essas  
pessoas”, questionou.

o presidente concluiu ci-
tando um trecho da Bíblia e 
afirmando que o adversário 
“não sabe o que é deus”. 
“Tem uma passagem bíbli-
ca que a soberba precede a 
queda. Esse cara não sabe o 
que é deus e não acredita. 
Não tem respeito por quem 
acredita, até pelas pautas 
votadas”, pontuou.

Pesquisas 
ao menos 18% dos elei-

tores que votaram em Jair 
Bolsonaro (Pl) no segundo 
turno da eleição de 2018 
agora vão votar no ex-pre-
sidente luiz inácio lula da 
Silva (PT), mostra pesquisa 
Poderdata divulgada nesta 
segunda-feira (16).

o atual presidente, por 
sua vez, conquistou 8% dos 
eleitores que votaram no 
candidato do PT naquele 
ano, Fernando Haddad. ou-
tros pré-candidatos tam-
bém levam uma parte do 
eleitorado petista de 2018.



Manaus, terça-feira 17 de maio de 2022

Evento vai contar com 
capacitações, ações 
de fomento e aces-
so a crédito rural em 
evento simultâneo à 
24ª Festa do Leite, nos 
dias 24 e 30 de julho

A Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror) 
vai apoiar a realização da 
23ª Feira Agropecuária de 

Autazes, que vai acontecer entre 
os dias 24 e 30 de julho, simulta-
neamente a 24ª Festa do Leite, 
no Parque de Exposição Jair de 
Menezes Tupinambá, no municí-
pio (distante 113 km de Manaus).  

Repasse do Governo
O Governo do Amazonas pre-

vê o repasse de R$ 200 mil em 
recursos financeiros para reali-
zação da Feira. Além desse re-
passe, o Sistema Sepror (Idam, 
Adaf e ADS) promoverá ações de 
capacitações, apoio em crédito 
rural pela Agência de Fomento do 
Amazonas (Afeam); ações de re-
gularização fundiária e ambiental 
pelo Ipaam; e orientações a as-
sociações em relação aos editais 
do setor primário do Fundo de 
Promoção Social (FPS).

“O Programa Agro Amazonas pre-
vê o apoio à retomada das feiras 
agropecuárias pós-pandemia para 
oportunizar aos produtores rurais 
acesso a crédito rural, novas tec-
nologias de produção sustentável, 
capacitação, além da geração de 
renda à população, fortalecendo a 
economia dos municípios”, afirmou 
o secretário da Sepror, Petrucio 
Magalhães Júnior.

Parcerias
O assunto foi tratado, nesta se-

gunda-feira (16) na sede do Sistema 
Sepror, em reunião com o secretá-

PATRícIA LIMA

rio da pasta, Petrucio Magalhães e 
outras instituições.(Ipaam), 

Terra do leite
Autazes se destaca com mais de 

80 mil cabeças de gado e apro-

ximadamente 800 criadores de 
bovídeos, de acordo com dados da 
Adaf. Ainda segundo o órgão, pelo 
menos oito indústrias de laticínio 
estão cadastradas no Serviço de 
Inspeção Estadual (SIE) e 86 es-

tão em processo de legalização, 
a maioria de queijo.

A cidade conhecida como “ter-
ra do leite” é responsável por, 
aproximadamente 11,6 milhões 
de toneladas que representam 

a produção de leite e derivados, 
tais como queijo, manteiga, iogur-
te, bebida láctea, requeijão, doce 
de leite e ricota, das empresas 
que são registradas no sistema 
do SIE da Agência.
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Autazes vai realizar  
23ª Feira Agropecuária

Governo do Amazonas prevê o repasse de R$ 200 mil em recursos financeiros para realização da Feira
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Evento acontecerá de 30 de junho a 2 de julho no Centro de Convenções vasco vasquez

ExpoAmazônia deve gerar  
R$ 20 milhões em negócios

Afeam lança 
portal para 
parceiros 

internet

a agência de Fo-
mento do Estado do 
amazonas (afeam) 
está lançando o Por-
tal do Parceiro, espaço 
virtual personalizado 
para atender a órgãos 
e entidades parcei-
ras, que prospectam 
e atendem clientes de 
diferentes segmentos 
em busca de crédito 
na agência. o Portal 
do Parceiro da afe-
am terá um ambien-
te de fácil navegação, 
de modo a favorecer 
maior interatividade, 
segurança e colabora-
ção entre os parceiros.

Como funciona
Para acessar, cada 

usuário recebe um lo-
gin e senha únicos me-
diante cadastro reali-
zado junto à gerência 
de controles e riscos 
da afeam, obedecen-
do ao procedimento 
de segurança interno 
da agência. 

a partir do login 
efetivado, o usuário 
poderá acessar em 
qualquer dispositi-
vo conectado a in-
ternet, facilitando o  
trabalho remoto. 

o governo do amazonas, 
por meio da Secretaria 
de Estado de Desen-
volvimento Econômico, 

Ciência, Tecnologia e inovação 
(Sedecti), e a associação do 
Polo Digital de Manaus (aPDM) 
discutiram nesta segunda-feira 
(16/05), detalhes da Expoamazô-
nia Bio&TiC que acontecerá de 30 
de junho a 2 de julho, no Centro 
de Convenções vasco vasques. 

a expectativa , de acor-
do com a assessoria, é que o 
evento gere em torno de R$ 
20 milhões em negócios e re-
ceba cerca de 20 mil visitantes. 
a reunião ocorreu entre os ti-
tulares das respectivas institui-
ções, angelus Figueira e vânia 
Thaumaturgo, e contou com a 
participação dos secretários exe-
cutivos de Desenvolvimento e 
gestão Estratégica, valdenor Car-
doso, e o da Ciência, Tecnologia 
e inovação (Secti), luiz Herval. 
além do chefe de gabinete, Die-
go Mota e do chefe de Departa-
mento de Extensão Tecnológica 
e inovação (DTi), leonardo Silva. 
Com o tema “a Revolução da 
amazônia”, a Expoamazônia 
apresentará dois vetores eco-

O Sedecti e Polo Digi-
tal de Manaus alinham 
evento que prevê 
geração de R$ 20 mi-
lhões em negócios a 
partir de 30 de junho 
no Centro de Conven-
ções Vasco Vasques

Prefeitura lança programa 
de aceleração de MEI´s

Participantes receberão mentorias de profissionais e facilitadores

Salto - 2ª edição

 a Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal 
do Trabalho, Empreendedoris-
mo e inovação (Semtepi) e do 
Fundo Municipal de Empreen-
dedorismo e inovação (Fumi-
peq), lança, nesta terça-feira, 
17, a 2ª edição do programa 
“Salto: aceleradora de MEis”, 
no Casarão da inovação Cas-
sina, Centro. Coordenado pela 
impact Hub Manaus, organi-
zação que trabalha para o fo-
mento de empreendedorismo 
e inovação social, a iniciativa 
vai proporcionar capacitação 
gratuita a 600 Microempre-
endedores individuais (MEis) 
de Manaus.

Durante 10 semanas, em en-
contros presenciais realizados 
uma vez por semana, os mi-
croempreendedores receberão 
mentoria de profissionais e fa-
cilitadores, e participarão de ofi-
cinas e laboratórios de prática.

 Com foco em três saltos de 
aprendizado: o empreendedor, o 
negócio e o crescimento, o pro-
grama visa fomentar o aumento 
de clientes, o incremento da 
renda, a ampliação do empre-
endimento e demais benefícios 
que a educação empreendedora 
pode oferecer e gerar.

“a primeira edição do Salto 
foi muito proveitosa e os par-
ticipantes conseguiram dobrar 
seus negócios por meio da ini-
ciativa. Em 2022, resolvemos 

nômicos fundamentais no de-
senvolvimento da região Norte: 
a bioeconomia e a tecnologia de 
informação e comunicação (TiC). 
“Queremos movimentar os polos 
de bioeconomia, de tecnologia 
de informação e comunicação da 
amazônia fomentando a geração 
de negócios e empregos, além de 
promover diversas oportunidades 
para a região”, disse a presidente da 
associação do Polo Digital de Ma-

naus (aPDM), vânia  haumaturgo. 
o titular da Sedecti, angelus Fi-
gueira, evidenciou a importância 
das duas matrizes econômicas. 
“o governo do amazonas reconhe-
ce o polo digital e a bioeconomia 
como fundamentais no processo 
de desenvolvimento do estado. E 
queremos fortalecer estes seg-
mentos essenciais para a geração 
de emprego e renda no estado, 
como em todo o Norte do país”.

expoamazônia 
o evento deve contar com uma 

área de exposição com estandes 
destinados a instituições que vão 
desde órgãos públicos até ins-
titutos de tecnologia da infor-
mação e comunicação e bioeco-
nomia, universidades, startups, 
incubadoras e aceleradoras e, até 
mesmo, fundos de investimen-
tos.além disso, estão previstos 

debates sobre temas relevantes, 
em especial para a amazônia, 
com representantes renomados 
de instituições nacionais e inter-
nacionais, de forma a contribuir 
com iniciativas que levem ao de-
senvolvimento de ações positivas 
para a sociedade local.

 a estimativa é de que cerca 
de 20 mil pessoas visitem a Ex-
poamazônia ao longo de toda a 
programação 

potencializar e multiplicamos 
por três a oferta de vagas, e 
uma estratégia adotada para 
tentar amenizar a evasão que 
temos nesses cursos é a de 
abraçar outros nichos, como 
pessoas em situação de rua, 
que têm interesse em apren-
der ou já tentaram em algum 
momento e precisam ser res-
gatadas, e pessoas que vêm 
de outros países, como os 
venezuelanos, que também 
têm uma veia empreendedo-
ra a ser trabalhada, então este 

ano vamos fortalecer isso, por 
meio de mais vagas”, comenta 
o secretário da Semtepi, Radyr 
Júnior, ao destacar os excelen-
tes resultados obtidos pelos 
200 participantes da primei-
ra edição do programa, o que 
contribuiu para o aumento na 
oferta de vagas nesta edição.

inscrições
as inscrições serão anun-

ciadas após o lançamento do 
programa, nos canais de divul-
gação da Semtepi e da impact 

Hub Manaus.

Metodologia
a metodologia do Salto, de-

senvolvida pelo impact Hub, 
combina elementos de ponta 
do mundo das incubadoras e 
aceleradoras de negócios, com 
foco no uso das novas mídias 
e no desenvolvimento profis-
sional e pessoal. Toda técnica 
é adaptada ao microempre-
endedor individual, buscando 
acelerar o seu crescimento de 
forma sustentável.
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Wilson e David vistoriam 
recuperação de ruas no Redenção

Sul do Amazonas será 
atingido por friagem

A previsão é de que 
só nesta localida-
de mais de 70 ruas 
sejam recapeadas, 
entre principais e 
secundárias

O governador Wilson Lima e 
o prefeito David Almeida 
vistoriaram, ontem (16), os 
serviços de recapeamento 

na rua Cubatão, bairro Redenção, 
zona centro-oeste da cidade. A 
previsão é de que só nesta lo-
calidade mais de 70 ruas sejam 
recapeadas, entre principais e se-
cundárias. Deste total, 22 já rece-
beram novo pavimento. 

Ao todo, a parceria entre Governo 
do Amazonas e a Prefeitura de Ma-
naus vai asfaltar 10 mil ruas na ca-
pital. Até esta segunda-feira, mais 
de 600 já haviam sido concluídas. 

“A gente está começando na-
quelas áreas mais difíceis, onde há 
muito tempo o asfalto não chega-
va, áreas antes esquecidas. Vamos 
avançar para levar dignidade para 
os moradores de todas as zonas 
de Manaus”, afirmou Wilson Lima. 

O repasse do Estado ao município 
foi de R$ 150 milhões por meio de 
dois convênios. Com o recurso, vias 
que não eram recapeadas há mais 
de 15 anos agora recebem novo 
pavimento asfáltico, que terá a 
mesma qualidade em ruas princi-
pais e secundárias. 

“O trabalho está avançando, a 
população está muito feliz com 
a ação que está sendo feita pelo 
Governo e pela Prefeitura. Nós te-
mos muito a fazer pela cidade de 
Manaus”, disse David Almeida. 

TÁCIO MELO/SECOM

Serviços fazem parte de mais uma frente de obras do ‘Asfalta Manaus’ 

TEMPERATURA 

Grande parte do 
Brasil deve enfrentar 
uma grande queda de 
temperatura ao longo 
desta semana. O fe-
nômeno acontece em 
razão da frente fria que 
favorece o movimento 
de uma grande massa 
de ar frio em várias 
regiões do país. Ao 
mesmo tempo, ainda 
que a massa de ar de 
origem polar atinja a 
Região Norte, a tem-
peratura em Manaus 
não terá uma mudança 
significativa, porém, a 
região mais ao sul do 
Amazonas vai sentir os 
efeitos da friagem.

Na região Norte do 
país, os estados mais 
atingidos pelo fenôme-
no são Rondônia e o 
Acre, enquanto que ou-
tros estados mais ao sul 
e sudeste já registram 
quedas de tempera-
tura nos termômetros, 
devido o deslocamento 
da frente fria que se 

formou neste domingo 
(15), conforme o Insti-
tuto Nacional de Me-
teorologia (Inmet).

A queda da tempe-
ratura é tão significati-
va, que alguns estados 
mais ao sul já registra-
ram até 10 C°. A previsão 
do Inmet é de que, ao 
longo da semana, há 
a possibilidade de cair 
neve e geada no Sul e 
em uma parte do Su-
deste. Porém, o Inmet 
ressalta que a queda 
acentuada na tempe-
ratura não será intensa. 

“Não se trata da “onda 
de frio mais intensa 
do século” ou “a maior 
onda de frio dos últi-
mos 100 anos” e nem “o 
maior frio da sua vida” 
conforme as notícias 
que têm circulado”, diz 
o Inmet. Já em Manaus, 
a primeira onda de frio 
de 2022 não vai causar 
quedas acentuadas na 
temperatura, diferente 
de outros estados.

Preso suspeito de estuprar 
filhas, sobrinha e enteada

REPRODUÇÃO

Segundo a polícia, os crimes eram cometidos há pelo menos três anos

Ontem (16), um homem de 
40 anos foi preso em Manaus, 
suspeito de estuprar as três 
filhas, uma adolescente de 13 
anos e outras duas de 11, que 
são gêmeas.

Segundo a Polícia Civil, ele 
também é suspeito de abu-
sar sexualmente da enteada 
e sobrinha.

A delegada Joyce Coelho, 
responsável pela Delegacia 
Especializada em Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(Depca), informou que os cri-
mes eram cometidos há pelo 
menos três anos.

“A gente ressalta que no total 
são cinco vítimas, todas do con-
texto familiar. Primeiramente o 
procedimento foi iniciado com 
uma enteada, que hoje conta 
com 19 anos e que relata um 
histórico de abuso crônico des-
se padrasto […]. Nessa mesma 
ocasião, após essa primeira de-
núncia, chega o relato de uma 
outra criança, uma sobrinha 
dele, de 10 anos, que também 
traz o relato de abuso sexual 

ABUSO SEXUAL

intra-familiar”, informou 
a delegada.

Durante uma discussão 
familiar, em abril deste 
ano, as três filhas do ho-
mem também relataram 
que eram vítimas de abu-
so sexual.

O mandado de prisão 
preventivo foi expedido 
na última quarta-feira, 
pelo juiz Luís Alberto 
Nascimento Albuquer-
que, da Central de Plan-
tão Criminal.

Após os depoimentos e 

o laudo pericial do Insti-
tuto Médico Legal (IML), 
que comprovou o abuso 
sofrido pelas gêmeas, foi 
solicitado a prisão pre-
ventiva do autor que foi 
encaminhado à Depca 
para ser interrogado.
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“Eu quero agradecer pelo belís-
simo asfalto, eu moro aqui há 43 
anos e a nossa rua estava cheia 
de buracos. Esses anos todos a 
rua estava muito precária e agora, 
com essa parceria, quem ganha é 
o povo”, avaliou a cozinheira Lucila 
Silva, 69.

Conforme a Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura (Seminf), 
mais 13 frentes de obras, in-
cluindo esta do bairro Redenção, 
estão sendo abertas entre esta 
semana e a próxima; totalizando 
20 equipes trabalhando simulta-

neamente pelos bairros. 

Santo Antônio 
Ruas que há mais de 15 anos só 

recebiam reparos de tapa-buraco 
também estão sendo totalmente 
fresadas e recapeadas, no Santo 
Antônio, na Zona Oeste da cidade. 
Para o funcionário público José Dias, 
de 56 anos, o asfaltamento vai me-
lhorar o tráfego nas ruas do bairro 
Santo Antônio. “É um serviço que 
vai servir para todo mundo. A gente 
agradece a iniciativa do governador 
com o prefeito, estão de parabéns. 

Nunca tinha tido um trabalho des-
se nível aqui, agora vai melhorar o 
tráfego de carros”, disse.

Coroado 
O programa “Asfalta Manaus” be-

neficia o bairro Coroado, na zona 
Leste, levando melhorias na trafe-
gabilidade das vias que há 10 anos 
não recebiam asfalto. 

Aproximadamente 50 vias, em 
uma primeira frente de obras, 
receberão um novo pavimento. 
O trabalho abrange a fresagem 
do pavimento com a retirada do 

asfalto desgastado, preparando 
o solo para receber uma nova 
massa asfáltica.

“Aqui no Coroado a dignidade 
voltará a existir. Esse bairro, que 
passou tantos anos esquecido pelo 
poder público, terá uma nova rea-
lidade. Quem mora na comunidade 
sabe que é importante, e dessa 
forma, melhorar a trafegabilidade, 
trazendo dignidade para as ruas. É 
como a gestão do prefeito David, 
em parceria com o governo do es-
tado trabalha”, enfatizou o titular 
da Seminf, Renato Júnior.
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Loja Maçônica de Manaus celebra 
tradição e contribuições à sociedade

Membros da Loja Maçô-
nica Esperança e Porvir 
Nº 1 comemoraram a 
história de uma das or-
ganizações mais antigas 
presente no estado

Gabriela Brasil

Em comemoração aos 150 anos 
da maçonaria no estado, a Loja 
Maçônica Esperança e Porvir Nº 
1 realizou neste sábado (14) um 

grande evento com feijoada e atrações 
musicais. A celebração aconteceu na 
rua Bernardo Ramos, Nº 118, no Centro, 
no salão de festas Esperança e Porvir.

Para o Em Tempo, integrantes da 
Loja comentaram sobre a importância 
do evento e da maçonaria no Ama-
zonas, assim como os significados e a 
história por trás de uma das organiza-
ções mais antigas presente no estado. 

Fundada em 1872, a Loja Esperança 
e Porvir Nº 1 possui uma longa histó-
ria no estado do Amazonas. Um dos 
integrantes da Loja, o Presidente da 
Comissão dos 150 anos da maçonaria 
no Amazonas, Eduardo Leite, carrega 
anos de vida na maçonaria. A família 
está presente na organização há 50 
anos, enquanto ele há 11 anos. 

Para ele, a data é simbólica e 
importante porque poucas insti-
tuições no estado possuem uma 
datação tão antiga e histórica, algo 
que impacta o Amazonas e, princi-
palmente, os maçons. 

Assim, conforme Eduardo Leite, 
a data comemorativa expressa as 
atividades realizadas ao longo dos 
anos pela maçonaria para a socie-
dade amazonense. 

“A maçonaria é uma instituição fi-

Zélia Aragão Peixoto, esposa do Sereníssimo Grão-Mestre Licenciado Marcelo Peixoto

Célia Salim, esposa do Eminente Grão-Mestre Adjunto Licenciado Tufi Salim Jorge Filho

Organização realizou um grande evento com feijoada e atrações musicais

FOTOS: DivULGAçãO EM TEMPO

lantrópica e que tem como objetivo 
tornar a humanidade feliz. Então todas 
as nossas ações são voltadas para 
a população amazonense. Apesar de 
sermos uma ordem discreta, não so-
mos secretas há muito tempo”, explica.

Um dos exemplos de ações realiza-
das pela Loja Esperança e Porvir Nº 1 no 
Amazonas, de acordo com Eduardo, foi 
a distribuição de uma média de cinco 
mil ranchos na antevéspera de Natal. 

“São várias as ações de todas as 
lojas. Nós temos 50 lojas no interior 
e na capital e nós temos quase 2,5 
mil obreiros. Todos esses irmãos são 
imbuídos em ajudar a nossa cidade 
de um modo melhor”, afirma Eduardo. 

Além das ações sociais, a Loja Espe-
rança e Porvir também realiza ativida-
des voltadas para o meio ambiente.

“Temos 150 irmãos, todos nós faze-
mos parte desta sociedade onde pre-
servamos o meio ambiente. Nós temos 
projetos, e um local onde preservamos 
e fazemos plantações. Criamos tudo 
que precisa para que o ecossistema 
seja melhorado. isso é um dos nossos 
objetivos, tudo está coligado, tanto a 
parte filantrópica, quanto a parte do 
ecossistema”, observa.

O integrante da Loja Amazonas Nº2, o 
médico-cirurgião Raymison Monteiro, 
observa que há uma grande relação 
entre a maçonaria e a vida pública.

“A maçonaria se presta e se propõe 
a ajudar as pessoas, e nós também, da 
vida pública, queremos ter esse obje-
tivo. Então essa tendência de ajudar 
traz virtude para o homem e para o 
maçom também”, explica Raymison. 

União na maçonaria 
Uma das bases para a maçonaria 

continuar presente no Amazonas, as-
sim como realizar as ações efetivas e 
de solidariedade para o povo amazo-
nense, segundo o Sereníssimo Grão-

-Mestre Licenciado, Marcelo Peixoto, 
é a união entre os membros. 

“A nossa união é muito consolidada, 
por isso que até hoje a maçonaria 
consegue ficar sólida. Nós sempre 
estamos atrás de crescer muito, e 
ajudar a sociedade, que é o principal 
objetivo da maçonaria hoje no mundo 
inteiro”, pontua. 

Conforme o Sereníssimo Grão-
-Mestre Licenciado, Marcelo Peixoto, 
o evento foi pensado como uma forma 
de custear o próximo grande evento 
no Teatro Amazonas. 

“Estamos começando a arrecadar 
fundos, porque a maçonaria não 
é rica, mas os irmãos contribuem. 
Todo mundo sabe que a maçona-
ria faz a seriedade, ela torna sério 
todo evento que a gente tenha que 
construir. Então, todas as pesso-
as depositam confiança na gente. 
Estamos começando a arrecadar 
fundos para que esta festa em 
outubro seja muito bonita”, conta. 

A mulher na maçonaria 
Para o Em Tempo, a Zélia Ara-

gão Peixoto, esposa do Sereníssimo 
Grão-Mestre Licenciado Marcelo 
Peixoto, que esteve presente na 
comemoração com a família, con-
tou que o evento é importante, pois 
representa o início da maçonaria no 
Amazonas. Também ressaltou a im-
portância da mulher na organização. 

“O trabalho que a maçonaria faz não 
é direcionado apenas para o homem, 
porque nós mulheres sempre ajuda-
mos nesse lado da filantropia. Então 
temos esse papel de dar apoio para o 
homem e ao marido nesses trabalhos, 
e agregar a família a estas atividades 
filantrópicas, e ajudando sempre a 
sociedade amazonense”, disse Zélia.

Conforme a Célia Salim, esposa do 
Eminente Grão-Mestre Adjunto Li-
cenciado Tufi Salim Jorge Filho, a 
maçonaria não é voltada apenas para 
o homem, na verdade, a organização 
precisa do apoio da mulher, tanto na 
filantropia, nos valores, como tam-
bém na cultura. 

“É preciso resgatar a cultura da 
maçonaria que também precisa es-
tar presente. Precisamos conhecer a 
história, a filosofia, pois tudo envol-
ve a maçonaria. Então a mulher se 
faz presente quando ela traz o filho, 
o neto, os bisnetos e as avós para 
presentear. isso é acolhedor, e com 
esse propósito a maçonaria consegue 
crescer e ficar por mais de 150 anos”, 
afirma Célia. 

Para ela, a maçonaria está envolvida 
em vários setores da vida, como revo-
luções e conquistas que marcaram a 
história do país e do Amazonas. 

“Participar do evento é um marco, 
pois ele resgata esses 150 anos da 
maçonaria, trazendo o brilhantismo e 
juntando essa família universal que é 
a maçonaria”, observa Célia. 

Marcos históricos 
De acordo o Eminente Grão-

-Mestre Adjunto, Tufi Salim Jorge 
Filho, as Lojas Esperança e Porvir 
Nº1 e Amazonas Nº2 foram as 
pioneiras no estado a desenvolver 
um trabalho na abolição de escra-
vos. O evento histórico também 
é lembrado pelo secretário de 
esportes e eventos Bosquinho 
Poeta. 

“O significado é de grande cre-
dibilidade, porque a maçonaria, 
desde a inconfidência mineira, 
participa dos momentos cívicos 
do nosso país, inclusive o Amazo-
nas foi o segundo estado a abolir 
a escravidão, e a maçonaria foi 
a responsável por isso”, lembra 
Bosquinho Poeta.

Celebração 
O evento foi aberto ao público e 

reuniu pessoas que prestigiaram 
a comemoração dos 150 anos da 
maçonaria no Amazonas com as 
famílias e os amigos. 

Além da feijoada, e da venda de 
bebidas alcoólicas e não alcoóli-
cas, o evento também contou com 
a apresentação de três bandas ao 
longo do dia. A primeira a abrir as 
atrações foi um grupo de pagode 
que iniciou o show por volta de 13h.

“Estamos muito felizes com essa 
feijoada, bastante maravilhosa, 
com os maçons convidados, nos-
sos irmãos muito felizes, e com 
nossas esposas”, conta o iminente 
mestre licenciado Tufi Salim. 

Em seguida, veio uma banda de 
Boi-Bumbá que animou a festa 
das 16h até às 18h. Por fim, encer-
rando a noite, o cantor Adrianinho 
Star apresentou diversos gêneros 
musicais com o teclado e outros 
instrumentos musicais.
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Acusado de matar ator é preso 
depois de quase três anos em SP
O empresário fugiu 
após matar Rafael Mi-
guel e os pais dele em 
9 de junho de 2019 na 
Zona Sul de São Paulo

Quase três anos depois da 
morte do ator Rafael Miguel 
e dos pais dele, o réu Paulo 
Cupertino Matias foi preso 

nesta segunda-feira (16), em São 
Paulo. O crime ocorreu em 9 de 
junho de 2019.

Policiais da 6ª Seccional fizeram 
a prisão e encaminharam o preso 
para o 98º Distrito Policial, no Jar-
dim Miriam, Zona Sul de São Paulo. 
Cupertino foi levado ao Instituto 
Médico Legal (IML), onde fez o exa-
me de corpo de delito e depois foi 
para a Divisão de Capturas, no prédio 
do Departamento de Homicídios e 
Proteção à Pessoa (DHPP), no Cen-
tro da capital paulista.

Ele passou a noite no 77º DP e 
hoje (17) pode ser encaminhado a 
um Centro de Detenção Provisória 
(CDP), já que tem prisão preventiva 
decretada pela Justiça.

Ao chegar ao prédio do DHPP, 
Cupertino negou os crimes. “Eu sou 
inocente. Não matei ninguém”.

Segundo o delegado da 6ª seccio-
nal, a equipe de policiais recebeu 
uma informação de que Cupertino 
estaria na capital paulista, foram 
checar e encontraram o procurado.

Incluído na Difusão Vermelha da 
Interpol, Cupertino era o primeiro 
nome da lista dos criminosos mais 
perigosos e procurados de São Paulo.

De acordo com o Ministério Público 
(MP), o empresário assassinou a fa-
mília porque não aceitava o namoro 
de Isabela Tibcherani, a sua filha de 
18 anos à época, com o artista. Vídeos 
gravados por câmeras de segurança 
mostram o momento em que ele 
atira 13 vezes em Rafael, que tinha 
22 anos, e nos pais do ator: João 
Alcisio Miguel, de 52, e a mãe Miriam 
Selma Miguel, 50.

Rafael era conhecido na mídia 
por ter interpretado o personagem 
Paçoca na novela “Chiquititas”, do 
SBT, e trabalhado em um famoso 
comercial em que uma criança pede 

DIVuLgAçãO
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Paulo Cupertino preso nesta segunda-feira não aceitava namoro da filha com o artista

Ciclone forte e incomum 
chega ao Sul do Brasil 

fenômeno

 A Defesa Civil Nacional alertou para 
os riscos de um ciclone subtropical de 
trajetória incomum e rara intensidade 
que ganhou força e deve atingir o Rio 
grande do Sul hoje e, depois, Santa Ca-
tarina. Classificado como Tempestade 
Subtropical “Yakecan”pelo Centro de 
Hidrografia da Marinha, o fenômeno 
virá acompanhado de rajadas de vento 
que poderão ter força de furação em al-
guns pontos, ultrapassando 100 km/h 
e gerando ondas de até seis metros. A 
Marinha monitora a situação e alerta 
navegantes.

As informações foram divulgadas 
ontem pelo site especializado em 
meteorologia MetSul, e confirmadas 
pelo Instituto Nacional de Meteorolo-
gia (Inmet) e pelo Centro Nacional de 
gerenciamento de Riscos e Desastres 

(Cenad) do Ministério do Desenvol-
vimento Regional, em entrevista co-
letiva à imprensa na noite de ontem. 
A situação está em aviso laranja, que 
estipula rajadas de vento de até 100 
km/h, com possibilidade de aumento 
da velocidade, alcançando a categoria 
vermelha entre a tarde e a noite.

“Todo mundo fica assustado com o 
nome “ciclone”. Mas, antes de qual-
quer coisa, quero deixar claro que toda 
frente fria tem um ciclone extratropical 
associado. Essa em específico passou o 
ciclone extratropical junto com a fren-
te, só que ele se desprendeu dela. Isso 
faz que com ele mude de categoria e 
se vire ciclone subtropical, porque está 
no extremo Sul do Rio grande do Sul”, 
explica a coordenadora de Meteorolo-
gia do Inmet, Marcia Seabra.

brócolis à mãe. Ele também atuou 
em novelas da globo, como “Pé na 
Jaca”, “Cama de gato” e o especial 
de fim de ano “O Natal do menino 
imperador”.

Cupertino é acusado de triplo ho-
micídio duplamente qualificado, por 
motivo fútil e recurso que impos-
sibilitou a defesa das vítimas. Ele, 
que atualmente tem 50 anos, nunca 
constituiu um advogado para de-
fendê-lo. Além do empresário, dois 
amigos dele são réus no mesmo caso 
por terem ajudado o assassino a fugir.

O assassinato foi cometido na fren-
te da casa onde Isabela morava com 
a mãe, no bairro da Pedreira, Zona 
Sul da capital paulista. As duas não 
foram baleadas por Cupertino e so-
breviveram. O empresário fugiu.

Listas de procurados
O nome, dados e fotos de Cupertino 

não apareciam publicamente na lista 
de criminosos mais procurados pela 
Interpol, também conhecida como 
Organização Internacional de Polícia 
Criminal. Ela tem a função de buscar 
mecanismos de cooperação entre 
as polícias no mundo para prender 
acusados de crimes que possam ter 
fugido para outros países.

Apesar disso, o empresário estava 
incluído na Difusão Vermelha do 
órgão. Em outras palavras, havia um 
mandado de prisão contra ele para 
ser cumprido em qualquer outro país.

Já no site da Polícia Civil paulista, 
Cupertino aparecia como o primei-
ro nome da página onde estão os 
17 criminosos mais procurados pe-
las forças de segurança do estado. 
Não havia pagamento em dinheiro 
como recompensa para quem tives-
se informações sobre o paradeiro de 
Cupertino. 

Até junho de 2021, esses dois ca-
nais de denúncias da polícia de São 
Paulo receberam quase 90 ende-
reços de possíveis esconderijos do 
empresário.  

90 denúncias 
Segundo o Instituto São Paulo 

Contra a Violência, os denunciantes 
disseram ter visto o assassino em 25 
cidades paulistas, oito municípios de 
sete outros estados, em uma cidade 
argentina e em outros cinco locais 
não identificados.
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Com vitória ou empate, 
o time garantirá a clas-
sificação antecipada 
para as oitavas de final 

conquistas 

EM TEMPO 

O Flamengo está prepara-
do para o jogo contra o 
Universidad Católica-CHI, 
que acontece hoje (17), às 

21h30, no Maracanã. O time brasi-
leiro lidera o Grupo H da Liberta-
dores com 10 pontos.

Na manhã desta segunda-feira 
(16), o elenco rubro-negro fina-
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A torcida do Flamengo 
cobra por bom desem-
penho após empate no 

Brasileiro

MArCELO COrTEs / CrF

ArqUIvO PEssOAL/DIvULGAçãO

lizou a preparação para o con-
fronto. Os atletas realizaram 
uma atividade física no campo 
e depois fizeram um treino tá-
tico sob o comando do Mister  
Paulo sousa.  

O zagueiro Fabrício Bruno passou 
por cirurgia no último domingo (15) 
para retirada de um fragmento 
ósseo no pé esquerdo. O proce-
dimento foi realizado no Hospital 
Copa star pela médica verônica 
vianna e acompanhado pelo Dr. 
Márcio Tannure.

Em caso de vitória ou empate 
nesta terça, o rubro-Negro garan-
tirá a classificação antecipada para 
as oitavas de final da competição 
continental.

clima tenso
O empate em 2 a 2 diante do Ceará, 

no sábado (14), pelo Campeonato 
Brasileiro, intensificou a crise sobre 
o técnico Paulo sousa, que ainda não 
conseguiu alavancar o Flamengo.

Com o time na 16ª posição na 
tabela, com 6 pontos em seis 
rodadas disputadas, uma das or-
ganizadas se manifestou em suas 
redes sociais pedindo a saída do 
treinador português.

Na publicação, um dos principais 
pontos que foram destacados pelos 
torcedores foi a forma como Paulo 
sousa escala o time e não utiliza jo-
gadores em suas posições corretas, 
mesmo estando à disposição.

“É inadmissível! são 5 meses no 

Flamengo joga contra o 
Universidad Católica nesta terça (17) Estudantes 

treinam na 
Vila Olímpica 

PaRaLiMPÍaDas 

semanalmente, 15 es-
tudantes paratletas da 
rede estadual de ensino 
realizam treinamento na 
vila Olímpica de Manaus. 
O grupo se prepara para as 
Paralimpíadas Escolares.

O evento é organizado 
pelo Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB), respon-
sável por revelar gran-
des nomes do espor- 
te amazonense.

Uma dessas revelações 
é a estudante Geovana 
Campos, de 17 anos. A atle-
ta treina há cinco anos 
e acumula medalhas em 
competições como os 
Jogos Escolares do Ama-
zonas (Jeas), o Circuito 
Brasil Loterias Caixa e as 
Paralimpíadas Escolares.

Geovana compete na 
modalidade de atletismo, 
possui deficiência congê-
nita e atualmente mora no 
município de Itacoatiara. 

“Eu estou muito feliz em 
representar o Amazonas 
nesta etapa da competi-
ção”, afirmou a estudante.

O jovem samuel Mar-
tins, de 15 anos, estuda 
no Colégio Amazonense 
Dom Pedro, em Manaus, 
possui encurtamento do 
tendão de Aquiles e vai 
competir nas modalida-
des de arremesso de dar-
do, disco e peso.

“Conheci o professor 
durante as aulas de na-
tação, aqui mesmo na vila 
Olímpica e logo ele me 
chamou para realizar um 
treino”, explicou samuel.

O estudante se re-
fere ao professor Joa-
quim Filho, que há mais 
de 30 anos se dedica 
a encontrar e treinar 
atletas com deficiência. 

Atleta do Amazonas medalha em competições internacionais
O atleta índigena do Amazonas, da etnia 

Karapanã, Jair Paulino, conhecido como 
“Jajá”, subiu ao pódio e ficou em segundo 
lugar no Pan-Americano de Wakeboard, na 
categoria Júnior, e também na mesma colo-
cação no Brasil Wake Open, no Profissional.

As competições aconteceram no último 
fim de semana na Lagoa dos Ingleses, no 
Clube serra da Moeda, em Nova Olinda 
(MG).

O amazonense disputou com wakeboar-
ders dos Estados Unidos, Canadá e México 
em três competições: Campeonato Mundial 
de Wakeboard, Brasil Wake Open e o Pan-
-Americano.

Para o diretor-presidente da Faar, Jorge 
Oliveira, o atleta Jajá é um exemplo de 
superação e orgulho para o estado do 
Amazonas. “saber que um atleta ama-
zonense, além de representar nosso es-
tado, representou nosso país, nos enche 
de orgulho”, destaca o diretor-presidente. 
 

O atleta indígena destaca a importância de 
representar o Amazonas nas competições 
nacionais e internacionais. segundo o jo-
vem, o objetivo é sempre chegar ao lugar 
mais alto do pódio.

“Nessa competição participaram alguns 
brasileiros e alguns gringos. Na sexta me 
classifiquei para o Pan-Americano, onde fi-
quei em segundo lugar, na categoria Júnior. 
No brasileiro fiquei também em segundo 
lugar, mas como profissional”, disse o atleta 
amazonense.

O Campeonato Mundial de Wakeboard/
Brasil Wake Open foi realizado pela pela 
Agência Dibbra, em parceria com a Asso-
ciação Brasileira de Wakeboard (ABW) e 
Waterski e Wakeboard Federation (WWF).

competições
Em dezembro de 2021, o Governo do 

Amazonas por meio da Fundação Amazo-
nas de Alto rendimento (Faar), disponibi-
lizou passagens aéreas para Jair disputar o 

Pan-Americano de Wakeboard, no México, 
onde o atleta conquistou a quarta co-
locação. Por meio dessa competição, ele 
disputará o mundial, na Itália, nos dias 25 
a 30 de julho.

Mãe de Jair, Maria Alice, destaca a va-
lorização do Governo do Amazonas com o 
atleta da etnia Karapanã.

“Meu filho é um dos mais jovens a compor 
a seleção Brasileira de Wakeboard. O gover-
no está valorizando o atleta de wakeboard 
e incentivando o povo indígena karapanã 
como representante do maior rio de águas 
doces do mundo”, afirma a mãe do jovem.

Treinando há 11 anos, o amazonense já 
conta com 23 títulos em sua carreira. Atu-
almente mora em são Paulo, e treina na 
Marreco Wake school (MWs). Além do Pan, 
em setembro de 2021 o atleta conquistou o 
1º lugar do Campeonato Latino Americano 
de Wakeboard, na Colômbia. venceu tam-
bém a Copa Fefig Wakeboard & Wakesurf, 
em Ibiúna (sP), na categoria Pró.

comando do Flamengo e o técni-
co Paulo souza não consegue ter 
um esquema tático e um time ideal, 
com improvisação de jogadores em 
posições que não são as de origem 
(mesmo tendo o jogador da posição)”, 
publicou a “raça rubro-Negra”.

Além do comandante, também fo-
ram alvos de críticas pela situação 
do clube o vice-presidente de fute-
bol Marcos Braz e o Departamento 
Médico do clube da Gávea.

Mais jogos
Jogam também nesta terça (17) 

o Corinthians contra o Boca Ju-
niors, Caracas e The strongest, 
Peñarol e Cerro Porteño, Bragan-
tino e studiantes.
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Priscila Fantin e Bruno Lopes apresentam comédia romântica em Manaus
Divulgação

Divulgação

o jornalista é autor de outros livros 

  a comédia romântica “Preci-
samos Falar de amor Sem Dizer 
Eu Te amo”, com Priscila Fantin 
e Bruno lopes marca a volta das 
peças do circuito nacional ao palco 
do Teatro Manauara.

a apresentação entrará em car-
taz no dia 5 de junho, em sessão 
às 18 horas. os ingressos já estão 
à venda através do aplicativo ou 
site Baladapp, bilheterias físicas 
do Teatro Manauara, no Piso Buriti 
do Manauara Shopping ou na oba 
ingressos do Millenium Shopping.

a comédia apresenta Pilar 
(Priscila Fantin) e Bento (Bru-
no lopes), jovens viúvos que se 
conhecem virtualmente quando 
decidem se aventurar em um 
aplicativo de paquera.

a peça começa no momento do 
primeiro encontro e os persona-
gens dividem seus pensamentos, 
dúvidas e particularidades com a 

plateia, que já se sente cúmplice na 
história desde o primeiro momen-
to, acompanhando o início desse 
relacionamento como velhos co-
nhecidos na sala de casa.

apesar de ambos terem per-
sonalidades peculiares, a identi-
ficação relativa à insegurança e à 
angústia de como se mostrar para o 
outro ė comum a qualquer pessoa. 

Num momento em que as redes 
sociais vão muito além de ser um 
cartão de visita e as relações ficam 
cada vez mais efêmeras, nosso ca-
sal de protagonistas levanta, abu-
sando da irreverência, a questão: 
o que é o amor?

a comédia romântica foi escrita 
por Wagner D’avila especialmente 
para os dois atores, a partir de um 
pré-argumento e o convite para 
fazerem uma apresentação bene-
ficente em Maputo, Moçambique 
(em prol do instituto Hakumana).

teatro 
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Com o intuito de mostrar a 
relação entre a metrópo-
le da amazônia, a floresta 
que a cerca e os desafios 

da região para o futuro, acontece 
nesta terça-feira (17), o lança-
mento do livro-reportagem “Ma-
naus de Frente para a Floresta”, 
do jornalista Sérgio adeodato.

a apresentação da obra, que 
traz a visão de 60 personalidades 
da cidade, anônimas e famosas, 
será a partir das 18h30, no impact 
Hub, localizado na avenida Efi-
gênio Salles, 1299, bairro aleixo.

o jornalista produziu textos e 
reuniu fotos, dados e análises so-

‘Casa da 
Miúda’ 
inaugura 
no Centro 

espaço 

inaugurada no mês de 
abril, a Casa da Miúda – 
arte e Cultura, localiza-
da na rua Major gabriel, 
262, Centro, é o mais 
novo espaço multicul-
tural da capital ama-
zonense. o horário de 
funcionamento do es-
paço vai de quarta-feira 
a domingo, sempre das 
16h às 21h.

além de ser a sede 
da Menina Miúda Pro-
duções, o local tem 
como proposta se pro-
jetar como um espaço 
democrático, a ofer-
tar oficinas, vivências, 
bate-papos, ensaios e 
eventos para a popu-
lação. Dirigido pelo ator 
Cairo vasconcelos e ge-
renciado pela produto-
ra Emília Pontes, o local 
também busca valorizar 
espetáculos de artistas 
da terra, oportunizando 
espaço para ensaios e 
apresentações de gru-
pos artísticos periféricos 
e de vanguarda. 

Destinada para aco-
lher visitantes, artistas, 
residentes e público em 
geral, a Casa da Miúda 
tem um espaço aberto 
para apreciação de obras 
plásticas, fotográficas, 
instalações, artesana-
tos, dentre outras artes 
regionais e nacionais. 

a Casa da Miúda re-
úne nova programação 
para o segundo semes-
tre, cujas ações serão 
divulgadas em breve 
nas redes sociais. Nes-
se momento, o espaço 
se encontra aberto para 
visitações, além de ofe-
recer espaço para en-
saios e reuniões aos que 
quiserem desenvolver  
suas atividades.

Na obra, o autor ainda 
apresenta dados como a 

existência de 30 mil 
indígenas na capital

Sérgio Adeodato é jor-
nalista especializado 
em meio ambiente, 
sustentabilidade e te-
mas socioambientais 

bre os aspectos econômico, am-
biental e social de Manaus, que é 
a maior capital entre os estados 
que compreendem a amazônia, 
com papel bastante importante 
nas discussões climáticas e no 
desenvolvimento sustentável.

o livro é um dos produtos do pro-
jeto multimídia ‘Manaus de Fren-
te para Floresta’, que tem apoio da 
Manauscult, Fundação amazônia 
Sustentável (FaS), instituto de 
Conservação e Desenvolvimento 
do amazonas (idesam), instituto 
arapyaú, uma Concertação pela 
amazônia, impact Hub Manaus 
e Coca-Cola Brasil. 

“Dividimos o livro em quatro 
capítulos, onde relatamos a re-
lação entre Manaus e a floresta, 
mostrando como se unem. Nosso 
objetivo é evidenciar essa relação 
que existe há anos, reforçando a 
participação da população nas dis-
cussões sobre clima e sustentabi-
lidade”, explica Sérgio adeodato.

Na obra, o autor ainda apre-
senta dados como a existência 
de 30 mil indígenas na capital, 
a grande maioria em áreas de 
baixa renda. No total, são 50 aglo-
merados urbanos sem serviços 
públicos básicos, com desafios 
sociais diante da expansão de-
sordenada da cidade.

sobre o autor
Sérgio adeodato é jornalista es-

pecializado em meio ambiente, 
sustentabilidade e temas socio-
ambientais, e culturais. Com mais 
de 30 anos de carreira, atuou em 
veículos de comunicação nacio-
nais, como o Estado de S. Paulo, 
Jornal do Brasil, gazeta Mercantil, 
globo Ciência, Época e Horizonte 
geográfico. É autor de livros como 
‘amazônia, Floresta assassinada’, 
‘arte da Reciclagem’ e  ‘Retratos 
Culturais do arco e Flecha no 
amazonas’. vencedor de prêmios 
como Ethos de Jornalismo, Prê-

Jornalista Sérgio Adeodato 
lança livro-reportagem 
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mio abrelpe de Reportagem e 
Prêmio Santander de Jornalis-
mo, entre outros. atualmente, é 
jornalista freelancer para o valor 
Econômico e Página 22.

a comédia apresenta Pilar (Priscila Fan-
tin) e Bento (Bruno lopes), jovens viúvos 
que se conhecem virtualmentes
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. O cônsul de Luxemburgo no Amazonas e Roraima, Bernardino Marques Jr., recebeu em Manaus, ao lado do 
embaixador Patrick Herman, a princesa Esmeralda, da Bélgica, que esteve em Manaus cumprindo agenda cultural. 

. Marques Jr. ofereceu um belo passeio de barco par sua alteza real, incluindo visita à uma tribo indígena, onde 
teve a oportunidade de conhecer os povos tradicionais do Amazonas, navegar pelos rios e almoço com iguarias 
regionais. A princesa Esmeralda Adélaide Liliane Anne Léopoldine em sua passagem pela cidade foi hóspede do 
Hotel Juma Ópera, uma das pérolas do Centro coordenado pelo gentleman Rodrigo Dezan Cunha.  

. À noite, na mesma sexta-feira, a princesa Esmeralda inaugurou exposição de fotos feitas por seu pai, o rei 
Leopoldo III quando esteve em expedição no Amazonas, com curadoria de Cristina Barros Greindl e Maria Izabel 
Branco Ribeiro, no Centro Cultural Palácio de Justiça, em noite cheia de charme.    

O artista plástico Jandr Reis entregando  
mimos locais para a princesaGiovanna Marques e a princesa belga Esmeralda

O secretário de Cultura Marcos Apolo e o embaixador da Bélgica no Brasil, Patrick 
Hermann e a princesa Esmeralda abrindo a exposição “Respeitai a Natureza, Respeitai 

os Povos” no Palácio da Justiça

O consul da Bélgica no Amazonas, Clifford Nelson Ruiz, a 
princesa Esmeralda, a deputada Therezinha Ruiz e o em-

baixador Patrick Hermann, na exposição de sexta-feira, no 
Palácio da Justiça

O secretário de Cultura Marcos Apolo e 
o cônsul Bernardino Marques Jr. ns ex-
posição das fotos do rei Leopoldo III, no 

Centro Cultural Palácio de Justiça

 Farah Neves, a anfitriã Andréa Lima, 
Lu Cordeiro e Carol Coelho, no coquetel 
de inauguração do espaço Momi, com 

modelos up to date, dentro da Casa The, 
no Vieiralves, no sábado à tarde

O embaixador da Bélgica Patrick François Hermann, Cônsul geral da Colômbia Luis 
Eduardo Garcia Rojas, Cônsul do Peru Pedro Júlio Diaz Vargas e o cônsul de Luxem-

burgo Bernardino Marques Jr., na exposição no Centro Cultural Palácio de Justiça

A princesa Esmeralda, da Bélgica, e o cônsul de Luxemburgo 
no Amazonas, Bernardino Marques Jr., durante passeio de 

barco conhecendo os rios da região

Exposição das 
bijouxs cheia 
de charme da 

Gemini by Farah, 
na Casa The  

O embaixador da Bélgica no Brasil, 
Patrick Hermann, a princesa Esmeralda 

e o cônsul de Luxemburgo no Amazonas, 
Bernardino Marques Jr. na abertura da 
exposição com fotos do rei Leopoldo III, 

no Centro Cultural Palácio de Justiça

A princesa Esmeralda conhecendo os povos tradicionais do Amazonas

Beach Tenis 
. Estão abertas as inscrições para o “Quintas Open Beach Tennis”, que 

vai movimentar a turma que curte o esporte elegante. 
. As inscrições seguem até o próximo dia 29, que devem ser feitas 

pelo aplicativo LetzPlay. 
. As competições que acontecem entre os dias 4 e 12 de junho, serão 

na arena do badalado Condomínio Quintas de São José do Rio Negro. 
Para mais informações: (92) 92930684. 

Champanhe 
. A querida Mariana Gorayeb 
Santiago terá comemoração 
pelo seu aniversário na próxi-
ma sexta-feira. 
. Reunirá a família e um gru-
po de amigos no restaurante 
Alentejo para festejar a data. 

Cursos
 . Como parte da política de valorização do servidor, a Pre-
feitura de Manaus lançou o Catálogo de Cursos da Escola 
de Serviço Público e Inclusão Socioeducacional (Espi) para 
2022, na manhã de segunda-feira. 
.  Na ocasião, foi assinado convênio com a Universidade 
do Estado do Amazonas (UEA) e Fundação Universitas de 
Estudos Amazônicos (FUEA), para a oferta de 45 vagas 
para servidores municipais no curso de pós-graduação em 
Gestão de Pessoas. 
. O Catálogo de Cursos da Espi é resultado do Levantamen-
to de Necessidades de Capacitação (LNC), por meio do qual 
foram realizadas pesquisas e planejamento das formações 
a serem oferecidas. Serão contempladas 15 áreas temá-
ticas, com 135 ações de capacitação, totalizando 7,5 mil 
vagas durante a programação de 2022. O titular da Secre-
taria Municipal de Administração, Planejamento e Gestão 
(Semad), Ebenezer Bezerra, lembra que a criação de opor-
tunidades de qualificação para os servidores é determina-
ção do prefeito David Almeida. Aplausos! 

Local Casa de Praia 
. O Local Casa de Praia, ganhará reconversão da Prefeitura de 
Manaus. 
. O imóvel fixado na praia da Ponta Negra, que quando estava em 
plena atividade, sempre foi lugar para casas de shows, de espetá-
culos e clubes noturnos, será convertido em um espaço multiuso, 
com foco no lazer, turismo, negócios, artesanato e gastronomia.  
. O endereço notívago dará espaço para uma edificação comuni-
tária, de revitalização urbana, aberta ao público gratuitamente, 
lugar de encontro e entretenimento com vista para o rio Negro. 
Maravilha!  

 A passagem da princesa da Bélgica por Manaus
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No instante em que “Malhação” teve a sua produ-
ção interrompida na Globo, houve quem imaginasse 
que o SBT pudesse transferir a exibição das suas 
novelas, no caso as próprias e “Poliana Moça” como 
caso de agora, para o final de tarde.

Essa possibilidade nunca foi cogitada, entre outras 
razões, talvez a principal, porque os resultados do 
horário atual atendem inteiramente a expectativa 

da sua direção.

Aliás, em torno deste assunto, existem inúmeros 
aspectos que já chamam bem atenção.

Um, dos mais delicados, é que as crianças com-
provadamente saíram da TV aberta em direção aos 
canais pagos, streaming e Youtube.

Aos adolescentes, “Poliana”, hoje, de certa forma, 
parece que atende a expectativa da maioria, en-
quanto a preferência do público adulto ainda é ou 
continua no velho e bom novelão. 

A única preocupação, repito, é que praticamente 
nada está sendo feito para atender o telespectador 
de amanhã. Essa conta, um dia, vai chegar.

Valores
Nos bastidores a informação é 

que a IMG, empresa responsável 
pelos direitos da Conmebol, fa-
turou cerca de US$ 1.520 bi com 
os direitos da Libertadores no 
total. Valor correspondente ao 
período 2023-2026.

O Brasil representa aproxima-
damente 55% deste total.

Noves fora
A conclusão que se chega é 

que a Globo vai pagar mais US$ 
20 mi, a partir do ano que vem, e 
a Disney também algo superior a 
US$ 100 mi.

Isto, claro, por temporada.

Contratação
Deo Garcez acaba de assinar 

com a Globo para fazer “Mar do 
Sertão”, novela de Mário Teixei-
ra e substituta de “Além da Ilu-
são”. Catão é o seu personagem.

Além de interpretar no tea-
tro o abolicionista Luiz Gama 
em “Uma Voz pela Liberdade”, 
e tê-lo vivido em “Nos Tempos 
do Imperador”, Deo está no ar 

Karine Teles, a Madeleine, 
agora fica apenas como teles-
pectadora de “Pantanal”...

A sua participação nas gra-
vações já foi encerrada.

O horário escolhido pela Rede 
TV! para o “Operação Cupido”, 
18h30, no sábado, preocupa 
Luciana Gimenez e sua equipe. 
E com razão...

Na estreia, neste último final 
de semana, deu 0,35 de média. 
Muito atrás de todas as con-
correntes.

Nesta semana, a programa-
ção após o “Faustão na Band”, 
quarta-feira, terá NBA; quinta, 
a volta de “Linha de Combate” 
e, na sexta, novamente NBA...

A definir, um espaço ou dois 
para o “1001 Perguntas”.

O YouTube do “Roda Viva” 
acaba de chegar à marca de 
1,5 milhão de inscritos.

O SBT, mesmo sem os direitos 
da Libertadores a partir do ano 
que vem, continuará dispen-
sando à edição em jogo, total 
atenção...

E assim será até o jogo final.

C´est fini

Andréia Sadi, respondendo 
uma caixinha de perguntas, 
disse que continua no “Papo 
de Política”, mesmo depois de 
estrear no Estúdio I, na Glo-
boNews.

Lá, ela afirmou também que 
não existe essa de ser “só” 
apresentadora. Vai seguir re-
portando e apurando.

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

em várias reprises, entre elas 
“O Cravo e a Rosa” e “A Escrava 
Isaura”.

Assim não
O canal Combate tem trans-

missões que atendem um pú-
blico certo. Cumpre bem o seu 
papel.

Só não há necessidade dos 
seus narradores escancarem 
tanto as suas torcidas para os 
brasileiros. Soa falso e esquisito.

É hoje
Uma noite de terça-feira da-

quelas. SBT com simplesmente 
Boca e Corinthians. Na Globo, 
“Pantanal” emendando com “No 
Limite”. E, na Record, depois de 
“Reis” e “Amor Sem Igual”, “Po-
wer Couple” encaminhando para 
a sua segunda eliminação.

É por aí que a Band vai estrear 
o “MasterChef”.

Muito a mais
De acordo com o pessoal da 

série “Todas as Garotas em 

DIVULGAçãO Blad Meneghel

Patrick Gomes)

Também as novelas não estão 
nem aí com o público infantil
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Mim”, estreia da Record em ju-
nho, houve uma certa fartura 
na captação, durante os traba-
lhos em São Paulo, Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul.

Fácil, fácil, um conteúdo para 
até 3 temporadas, na opinião 

Internamente, comenta-
-se, foi um pedido direto do 
comercial ao presidente Tu-
tinha, para facilitar um pouco 
a tarefa da área de vendas.

 Tudo como antes
O problema é que a contra-

dição do editorial com o com-
portamento e declarações 
dos seus comentaristas, na 
prática, continua a mesma.

Pesquisas e urnas sendo 
questionadas.

 Núcleo de humor 
No papel de Jéssica, Je-

niffer Nascimento integra o 
elenco de “Cara e Coragem”, 
próxima novela das sete da 
Globo, como melhor amiga 
de Duarte/Bob Wright (Kiko 
Mascarenhas), única que 
conhece o segredo do falso 
americano e vive em enras-
cadas por causa das arma-
ções do amigo.

Jeniffer também faz os 
bastidores do “The Voice 
Brasil”, que volta em outubro, 
agora com Fátima Bernardes, 
mas sua presença ainda não 
está confirmada. Programa 
em desenvolvimento.

dos envolvidos.

Silêncio
Ninguém mais falou da série 

de longa duração “Paraíso Per-
dido”, trabalho de George Moura 
e Sergio Goldenberg para o Glo-
boplay, que é baseada em qua-
tro peças de Nelson Rodrigues.

Se sair, Marina Ruy Barbosa 
estará no elenco.

Por que não?
No “Boleiragem”, do SporTV, o 

ex-jogador Ricardo Rocha, hoje 
comentarista e campeão do 
mundo em 1994, admitiu que faz 
botox toda hora.

E entregou que tem muito ex-
-boleiro e até alguns em ativida-
de, que fazem também.

Tempo passa
Hoje, o “Programa de Todos os 

Programas” das redes sociais do 
R7, YouTube e Facebook, com-
pleta um ano de exibição.

A produção, sem revelar nada 
pra ninguém, nem mesmo para 
os diretamente envolvidos, está 
preparando um especial. O que 
nos espera? Hoje, 18h, ao vivo.

Lá e cá
No domingo, um tanto des-

falcado de atrações inéditas, o 
“Programa Silvio Santos” repri-
sou uma antiga participação de 
Larissa Manoela e Sophia Val-
verde no “Jogo das 3 Pistas”. 
Mesmo na Globo, Larissa não 
consegue se “desligar” do SBT.

Afinal, foram vários os traba-
lhos, e isso inclui “Carrossel”, 
novamente no ar.

Retomada
Se não houver um cancela-

mento de última hora, Silvio 
Santos gravará normalmente 
nesta terça-feira no SBT.

Na semana passada, ele che-
gou a cancelar visitas aos estú-
dios por cuidados com a saúde.

Assim foi
A TV Jovem Pan botou no ar 

recentemente um editorial, gra-
vado pelo Adalberto Piotto, fa-
lando sobre o sistema eleitoral e 
da defesa.
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Márcio  Bandeira da Silva, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
de Operação n° 116/220, que autoriza a exploração florestal por meio  de 
Plano de  Manejo Florestal Sustentável  de Maior Impacto de Colheita, em 
uma Área de Manejo Florestal de 99,99 ha, com uma UPF 01 DE 99,99 ha, 
e Área de Efetiva Exploração de  59,5363 ha, cujo volume a ser explorado 
é de 1.488,3506 m³ de madeira em tora, localizada na Rodovia BR – 230,  
KM 189 sentido Apuí-Jacareacanga, Maués-AM, para Exploração Florestal, 
com validade de 02 Anos. 


